

DIARIO MERCANTIL DE CADIZ,

DEL SABADO 19 DE FEBRERO DE 1825.

SAN CONRADO, CONFESOR.

El Jubileo de las 40 horas está en la iglesia de las Descalzas.

AFECCIONES ASTRONOMICAS DE HOY

Sale el sol a las 6 h. 30, y se oculta a las 5 h. 30.

AFECCIONES METEOROLÓGICAS DE ANTES DE AYER.

Epocas del dia.	Barómetro.	Termóm.	Vientos.	Atmósfera.
A las 9 de la mañana	30, 2, 92.	56. 5.	N.	Claro.
A las 12 del dia.....	30, 3, 06.	58. 0	Id.	Idem.
A las 6 de la tarde.....	30, 2, 57.	57. 0	SO.	Idem.

MAREAS EN ESTA BAHIA.

- 1.a Altamar a las 2 h. 42' mad.
- 2.a Altamar a las 3 h. 1' tard.
- 1.a Bajamar a las 8 h. 56' mañ.
- 2.a Bajamar a las 9 h. 10' nocht.

Petersburgo 8 de Enero.

El gobierno tiene el proyecto de dar al álbeo del Nueva una nueva direccion mas recta, a fin de que en tiempo de los desyelos se conserven los puentes y comunicaciones frecuentemente interrumpidas en el dia, y quizas tambien con el objeto de disminuir los peligros a que constantemente estan espuestos los barrios bajos de esta capital en tiempo de las inundaciones. Nuestros mas hábiles ingenieros se ocupan ya de la nivelacion del terreno, en cuyo trabajo debe ser empleado un cuerpo de tropa.

Viena 8 de Enero.

Hace tres años que apareció aqui un individuo, el cual todas las noches se divertia en ir parando las jóvenes que hallaba por las calles y maltratarlas a imitacion de lo que sucedió en Paris cuando habia quien tenia el gusto de picar la gente por la noche. Desgracia- damente escapó por entonces de las pesquisas de la policia, mas se

vió precisado á dejar este pueblo , y desde entonces no han vuelto á repetirse tan diabólica escena. De algunos dias á esta parte un hombre todavia mas perverso , recorre las calles por la noche embozado en una capa y con una gorra de pelo , el cual detiene á todas las mugeres que encuentra y no las deja hasta despues de haberlas mordido ó picado. Antes de ayer la hija de un tapicero de este pueblo de 17 años de edad , fué maltratada por este monstruo cerca de la casa de su padre , tanto que hoy deben hacerla la amputacion de un pecho. En el hospital se hallan otras dos desdichadas en el estado mas doloroso , de resultas de otras crueldades semejantes. La policia ha tomado tan eficaces medidas que no dudamos que bien pronto será cojido el autor de estos males.

Paris 29 de Enero.

El almirante ruso Krusenstern ha hecho últimamente en Cronstadt el ensayo de una brújula forrada de hoja de lata , para indagar si esta precaucion pudiera preservar la aguja de la influencia de los cañones y otras piezas de hierro. La esperiencia ha comprobado la utilidad de la hoja de lata , y el gobierno ha mandado que todas las brújulas de los buques de la armada imperial se construyan de esta manera.

—M. José Victor Leclere , profesor de elocuencia latina en la universidad de Paris , ha explicado á sus oyentes varios de los nuevos fragmentos de Ciceron , recientemente descubiertos por M. Amédée Peiron , en un manuscrito palimpsesto de Turin. Los mas estensos se refieren á las oraciones por *Tulio* y por *Scauro* , publicados hace algunos años por M. Mai , y en 1823 por el mismo M. Leclere : si dichos documentos no estan completos todavia se le han añadido lo ménos muchos trozós preciosos , bien para la historia de la jurisprudencia , bien para el estudio de la lengua y de la elocuencia latina. El descubrimiento que mas debe llamar la atencion de los sabios es el de dos fragmentos dirigidos á llenar una importante laguna en la célebre oracion por *Milon*. Ya en 1807 Benjamin Weistae habia sospechado que habia una laguna , mas la suponía en otra parte. M. Leclere , que dá al segundo de los fragmentos de este discurso mas autenticidad que al primero , se reserva la discusion de estas diferentes cuestiones literarias , dando el testo y la traduccion de estas nuevas páginas en el solo volumen que le queda por publicar para completar los treinta de su bella edicion latina y francesa de las obras de Ciceron.

Berna 18 de Enero.

Un acontecimiento deplorable ha ocurrido en nuestras montañas el mes último. Cuatro hombres del partido de Lenk , formaron el temerario proyecto de ir al Vallais , atravesando el Raviberg con el objeto de comprar aguardiente. Llegaron con felicidad á dicho pueblo é hicieron en él sus provisiones , mas la nieve que cayó por la noche

bizo casi imposible su regreso. Sin embargo despreciaron el riesgo y subieron la montaña.

Llegados que fueron al peligroso paso nombrado el rincón terrible, se dispusieron á pasar un puentecillo que reúne dos extremos de rocas. Estando allí, el uno de ellos, jóven de 23 años, perdió de repente el sentido y cayó en un horrendo precipicio. Al ver esto su hermano, que se hallaba algunos pasos atrás, se sobrecogió sobre manera y le dió tal temblor que sin duda hubiera caído él tambien á no haberle sostenido sus dos compañeros, los cuales le sacaron de aquel peligro. Dejaron todos al punto sus barriles, se apresuraron á buscar socorros, y en la primera aldea encontraron algunos hombres que subieron con ellos á la montaña con hachas por lo cerrado de la noche. Sus esfuerzos para encontrar á su desventurado compañero fueron inútiles á causa de la noche y del peligro que á ellos mismos amenazaba. El dia siguiente, veinte hombres continuaron sus pesquisas; recorrieron rocas escarpadissimas y precipicios horrorosos; en cuyo tiempo un alud se desprendió repentinamente rodando con estrépito hacia cuatro de dichos hombres; los cuales creyendo su muerte inevitable, plantaron en la nieve sus estacas y se echaron boca abajo contra la tierra sosteniendose con gran fuerza sobre dichas estacas. En esto la masa espantosa resvaló por cima de ellos sin hacerle el menor daño, llevandose únicamente un sombrero. Despues de muchas diligencias y peligros hallaron en fin el desgraçado objeto de sus cuidados que ya no era sino un cadáver mutilado y cubierto de heridas. Enterraronle el dia siguiente, y su familia tuvo á lo ménos el consuelo de hacerles las exequias.

Al Rmo. Obispo de Jaen se ha comunicado con fecha 3 del corriente por el Ministerio de Estado la Real orden que sigue.

He dado cuenta al Rey N. S. del oficio en que V. S. I. me participa la miseria que aqueja á los labradores y jornaleros de esa diócesis, de resultas de la extraordinaria sequía que se experimenta en toda la Andalucía, y los medios que habia V. S. I. adoptado para proporcionar ocupacion á los que se hallaban sin ella por haberse interrumpido las labores rurales de la estacion actual. S. M., á quien nada aflige tanto como el no poder remediar pronta y completamente, segun se lo dicta su generoso y magnanimo corazón, todos los males de sus amados vasallos, y señaladamente los de la clase menesterosa, ha oido con compasiva afliccion cuanto V. S. I. refiere, y me ha mandado, que sin pérdida de tiempo comuniqué las órdenes competentes, á fin de que por la Direccion general de Correos se remitan inmediatamente al administrador de los mismos en Jaen, y para que los tenga á disposicion de V. S. I. y del ayuntamiento de esa ciudad 1200 rs. y otros tantos en el proximo venidero Marzo; y se pongan

igualmente à disposicion del capitan general de Granada 800 rs. en cada una de dichas épocas. Con este socorro, con los 600 rs. vn. que V. S. I. ha ofrecido, y cuyo donativo no duda S. M. que V. S. I. aumentará si le fuese posible, se lisonjea el Rey N. S. que se minoraràn en parte las necesidades que padecen los infelices trabajadores, hasta tanto que apiadada la divina Providencia les envíe la implorada lluvia. No satisfecho aun con esta medida, se ha dignado S. M. mandarme igualmente que excite el zelo de los demas Sres. Secretarios del Despacho, y con especialidad del de Hacienda, para que por su Ministerio se esfuercen en enviar los socorros que las circunstancias permitan. V. S. I. pues entendiéndose con ese ayuntamiento principiará à ocupar el mayor número de brazos posible en abrir desde Jaen à Granada la carretera que ya se habia empezado à construir desde la segunda à la primera de las ciudades mencionadas, arreglándose al plano levantado. La Direccion general de Correos enviará à este fin un ingeniero de caminos que dirija los trabajos, y vigile sobre su solidez. Por lo demas S. M., que queda no menos persuadido que satisfecho de su zelo apostólico y de su actividad, abandona al atinado discernimiento de V. S. I. y de ese ayuntamiento la eleccion de los operarios, y señalamiento de su número, pues no duda que por medio de una económica distribucion de los salarios se proporcionará el preciso sustento al mayor número de trabajadores menesterosos de todos los pueblos de su diócesis, al mismo tiempo que se cuidara con el mayor esmero de que los trabajos que se emprendan sean de pública utilidad, ejecutándose con la necesaria solidez. De Real orden &c.

AVISOS.

En la tienda de géneros, calle de la Carne, num. 8, se vende un buen quiropiaz à precio muy equitativo.

La Real Junta de fortificacion de esta plaza ha acordado que los accionistas del fondo vitalicio comprendidos desde el num. 1 al 300 ambos inclusive, se presenten en la contaduria de dicho ramo à liquidar los reditos devengados; en los seis últimos meses del año de 1819, que les serán satisfechos acto continuo por la tesoreria de la espresada junta. Cuid. 18 de Febrero de 1825.

La corbeta de vapor Reyna Amalia, saldrá de este puerto para Gibraltar y Malaga el Martes 22 del corriente à las 8 de la mañana. De Gibraltar para Malaga el Jueves 24 à las 6 de la tarde. De Malaga para Gibraltar de regreso el Lunes 28 à las 2 de la madrugada. De Gibraltar para Cadiz el 2 de Marzo à las 6 de la tarde.

CON REAL PERMISO.

En la imprenta Gaditana, calle de la Verónica.